



Sous le soleil, exactement

GRÈCE L'an dernier, le pays a accueilli 30 millions de vacanciers, du jamais vu. Où fuir les essaims touristiques?

PAR BERNARD PICHON



La plage Omega, l'une des plus idylliques de Costa Navarino.

La Grèce n'est pas qu'un conservatoire de ruines antiques. Ce petit pays – en apparence – révèle sa diversité lorsqu'on veut bien emprunter ses chemins de traverse. On se perd alors avec délice de sentiers montagneux en criques sauvages, d'oliveraies sagement agencées en pinèdes odorantes. Est-ce à la prégnance de ses clichés que le berceau de notre civilisation doit sa renommée contemporaine, ou à sa légendaire «philoxenia», un sens de l'hospitalité si naturel qu'il semble inscrit dans son ADN? La destination bénéficie d'un tel engouement que l'on assiste à une foison de nouveaux établissements dévolus aux vacanciers. Certains surprennent par le faste de leurs aménagements (lire encadré). Les professionnels du voyage ne cessent de plaider pour l'élargissement des périodes traditionnellement dévolues aux vacances estivales. Les compagnies aériennes inaugurent de nouvelles liaisons directes, à l'image de Swiss, qui enrichit cet été son offre d'aéroports hellènes au départ de Genève.

Un visionnaire

C'est l'histoire d'un de ces amateurs dont l'opulence ra-

mène aux Onassis ou autres Niarcos, des magnats qui n'ont plus la cote dans leur propre pays en crise, alors que l'économie qu'ils génèrent est loin d'être accessoire pour les finances grecques. Celui-ci s'appelle Vassilis Constantakopoulos. Il y a tout juste vingt ans, ce natif d'un petit village du Péloponnèse entrevoit le potentiel hôtelier de la Messénie, jusque-là dotée d'une modeste piste d'atterrissage (à Kalamata) et de quelques tavernes rurales; bien peu en regard de l'intérêt archéologique de la région, de la beauté de son environnement et de la qualité de son terroir. Germe alors l'idée d'y implanter un vaste domaine dédié au golf et autres loisirs: Costa Navarino.

Ce projet devait s'inscrire dans une perspective de développement durable – un concept tendance, comme on sait – et créer des emplois dans une province qui en avait bien besoin. Notre entrepreneur va alors acquérir – une à une – les quelque 1200 parcelles composant son actuel fief de 120 000 m² pour y installer un parc photovoltaïque, des masses d'oliviers, 2000 arbres fruitiers et des centaines de milliers d'autres végé-

taux. S'ensuivra la construction d'un vaste «resort» (comme disent les Anglo-Saxons) et de villas résidentielles pour un budget global dépassant le milliard d'euros. Vassilis ne verra pas l'achèvement de son dessein; son fils reprendra les rênes à son décès.

De sites en sites

Aux amateurs d'explorations culturelles, Costa Navarino propose un point de chute idéal. Il leur suffira en effet de quinze minutes de route pour aller faire trempette à la mythologique plage Omega, où Homère fait débarquer ses héros Télémaque. Non loin de là, la forteresse turque de Pylos impressionne par la puissance de ses remparts et la photogénie de son église de la Transfiguration, ancienne mosquée récupérée par les Vénitiens. A 15 kilomètres, les ruines du palais de Nestor ramènent au XIII^e siècle avant J.-C. On y voit encore la baignoire de la reine, en pierre sculptée et décorée. Pour pousser jusqu'à Olympie, lieu de naissance des Jeux, il suffit de nonante-cinq minutes. Une machine à voyager dans le temps, donc, à quelque cent cinquante minutes de vol au départ de la Romandie!



Costa Navarino offre de multiples parcours cyclables.



Pour les enfants: le parc aquatique du Westin.



L'église de la Transfiguration, à Pylos.



Des mets faisant la part belle aux produits du terroir.

PRATIQUE

→ Y ALLER

Swiss, qui multiplie ses routes estivales vers la Grèce, relie Genève à Kalamata (Costa Navarino), du 24 juin au 2 septembre. www.swiss.com

→ VISITER

Costa Navarino se développe en deux zones côtières: Navarino Dunes et Navarino Bay. Navarino Dunes comprend deux domaines hôteliers.

→ SÉJOURNER

L'Hôtel Westin se situe à 50 kilomètres de l'aéroport. www.westincostanavarino.com

→ MANGER

La restauration honore les produits du terroir. Des dégustations de vins et d'huiles d'olive sont organisées.

→ LIRE

«Grèce» (Guide Petit Futé)

→ INFO

www.pichonvoyageur.ch

L'hôtel-destination

Le suréquipement des nouveaux hôtels à travers le monde tend à en faire des destinations en soi. C'est le cas du Westin, qui multiplie les arguments pour attirer et retenir les visiteurs de la région Costa Navarino. A ses 445 chambres et suites – dont 131 sont dotées de piscines à débordement privatives – il ajoute deux terrains de golf et tout ce qu'il faut pour satisfaire une clientèle sportive. Un spa surdimensionné complète l'offre de bien-être. Les activités familiales ne sont pas oubliées: deux clubs (l'un réservé aux enfants de 4 mois à 3 ans, l'autre à ceux de 4 à 12 ans) accueillent les juniors, ainsi qu'un parc aquatique avec ses toboggans. Des boutiques, bars, cafés et restaurants groupés autour d'une agora concourent à faire chauffer les cartes de crédit.